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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Köbler, MdL, Daniel     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bludau, Simone     
Geurts, Alexandra     
Prof. Dr. Höffer-Mehlmer, Markus    
Holle, Ludwig     
König, Jonas Luca     
Mehlmer, Sara     
Neubach, Gangolf     
Rehn, Werner     
Remy, Marco     
Roll, Kevin     
Wolf-Rammensee, Dagmar     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Stufler, Erwin   (ab TOP 2 anwesend) 
 
 
- Schriftführung 
 
Kuhr, Oliver     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Enders, Lara Melissa     
Hemschemeier, Stefan     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Mauerer, Carmen     
von Jungenfeld, Mareike     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Vorstellung Pfarrer-Landvogt Hilfe 
 
2. Berichterstattung der Mainzer Mobilität zum Stand der Bürgerbeteiligung 

Straßenbahnausbau 
 
Anträge 
 
3. Messung von Ultrafeinstaub (ÖDP) 
 
4. Rutschfeste Gestaltung der Kupferbergterrasse  

(SPD, GRÜNE, CDU, FDP, ÖDP; LINKE) 
 
Beschlussvorlagen 
 
16. Werberechte; 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
6. Bretzenheimer Straße Verkehrsberuhigung (ÖDP) 
 
7. Bretzenheimer Straße Messdaten (ÖDP) 
 
8. Glasfaserausbau in der Oberstadt (SPD) 
 
9. Behandlung von Fahrradstraßen bei Schnee und Eisglätte (CDU) 
 
10. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 10.1. 60 Jahre Berliner Siedlung (ÖDP) 
 10.2. Verkehrs- und Parksituation in der Gottlieb-Daimler-Straße und  

Carl-Benz-Straße (ÖDP) 
 10.3. Kaffee & Kuchen am Planschbecken (GRÜNE) 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1281/2023 SPD, Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Besuch Ronald McDonald-Haus am 20.03.2024 
 12.2. Baumfällung am 19.02.2021 - Am Linsenberg 
 12.3. Stadtteilmittel 
 12.4. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitglieds 
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b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Anfragen 
 14.1. Anfrage von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 16 vor der Einwohnerfragestunde. 
 
Auf Nachfrage von Frau Wolf-Rammensee, warum ein von der ödp eingebrachter Antrag zum 
Thema Fluglärm nicht auf der Tagesordnung sei, erläutert der Vorsitzende, dass er der 
Antragstellerin unmittelbar mitgeteilt hat, dass der Antragstext mangels Stadtteilbezugs nicht 
zulässig sei und angeregt, wie in der Vergangenheit üblich, eine gemeinsame Resolution zum 
Thema einzubringen. Da es darauf keine Reaktion gab, konnte der Punkt nicht in die 
Tagesordnung aufgenommen werden. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Vorstellung Pfarrer-Landvogt Hilfe 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei der Pfarrer-Landvogt-Hilfe für die Gastfreundschaft 
anlässlich der Ortsbeiratssitzung Oberstadt.  
 
Der Vereinsvorsitzende Herr Meudt skizziert in seiner kurzen Vorstellung die Historie des 
Vereins, der Ende der 70er Jahre als loser Zusammenschluss von Personen begann, 1981 als 
Verein gegründet wurde und seit ca. 10 Jahren auf der Zitadelle beheimatet ist. Der Verein 
umfasst derzeit 150 Mitglieder und finanziert sich aus freiwilligen Beiträgen, Spenden und 
Mieteinnahmen aus der Gebäudeerbpacht. 
Auf Nachfragen aus dem Ortsbeirat erläutert Herr Meudt, dass es bei den Mieter:innen des 
Gebäudes vom Klientel her einfach passen muss, so wie derzeit mit dem Verein Armut und 
Gesundheit. Bis auf eine mögliche FSJ-Stelle werden alle Leistungen bei der Pfarrer-Landvogt-
Hilfe ehrenamtlich erbracht. Die Übergabe an einen möglichen Nachfolger in seiner Funktion 
gestaltet sich schwierig, Herr Meudt ist aber guter Hoffnung, dass auch dies zeitnah gelingt. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die ausführlichen Erläuterungen bei Herrn Meudt.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Berichterstattung der Mainzer Mobilität zum Stand der 

Bürgerbeteiligung Straßenbahnausbau 
 
Der Vorsitzende begrüßt zur Berichterstattung den Leiter des Projektes “M wie Zukunft  
- Meine Straßenbahnstadt”, Herrn Christian Jakobs von der Mainzer Mobilität. 
 
Dieser erläutert mittels einer Präsentation die derzeitigen drei Teilprojekte, im weiteren Verlauf 
speziell das für die Oberstadt relevante Teilprojekt 3. Er informiert dabei auch über den 
aktuellen Stand der Bürgerbeteiligung, für die momentan die Bildung von 6 Themenwerkstätten 
angedacht ist (20 Teilnehmer pro Themenwerkstatt). Die Koordinierung bei der Besetzung 
erfolgt mit Hilfe des Verkehrsdezernates. Anschließend müsse sich dann der Interessenbeirat 
auf eine konfliktärmste Vorzugsvariante einigen. 
 
Bei den Fragen aus den Reihen des Ortsbeirates geht Herr Jacobs u.a. auf folgendes ein: 
- nach vorheriger Stakeholder-Analyse werden alle relevanten Interessenvertretungen 

angeschrieben und diese Organisationen dann eingeladen 
- vor der Empfehlung des Interessenbeirats erfolgt eine 2. Online Beteiligung; erst dann gelangt 

die getroffene Entscheidung an die Öffentlichkeit. 
- der “Variantenstrauß” engt sich bei den Themenwerkstätten ein; die eigentliche Hauptplanung 

erfolgt dann im Interessenbeirat. 
- die Förderbedingungen durch Bund und Land sind sehr gut, so dass der kommunale Anteil 

eher gering ist.  
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Jakobs für die ausführliche Vorstellung des Projektes 
und verabschiedet diesen.   
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Messung von Ultrafeinstaub (ÖDP) 

Vorlage: 0386/2024 
 
Frau Wolf-Rammensee begründet den Antrag und betont dabei die Wichtigkeit von Messungen 
und die Einrichtung eines Messnetzrasters über große Teile des Stadtgebietes, also auch in der 
mit vielen Flugbewegungen betroffenen Oberstadt. 
In den Reihen des Ortsbeirates wird die Erforderlichkeit von Messungen grundsätzlich bejaht, 
jedoch wird die Kausalität von Feinstaub und Flugverkehr als nicht belegbar in Zweifel 
gezogen. 
 
Nach intensiver Diskussion und mit der erforderlichen Mehrheit beschlossen, soll auf 
Vorschlag der FDP der Antragstext folgendermaßen geändert werden: 
 
Der Ortsbeirat möge beschließen: 
[Absatz 1 gestrichen] 
Die Verwaltung wird gebeten, das zuständige rheinland-pfälzische Ministerium für 
Klimaschutz, Umwelt, Energie und Mobilität (MKUEM) anzuschreiben mit dem Ziel, 
entsprechend dem Vorsorgeprinzip unverzüglich die Gefährdung der Mainzer Oberstadt 
betroffenen Bürgerinnen und Bürger durch die Exposition von Ultrafeinstaub [gestrichen] 
mit geeigneten Verfahren messtechnisch zu überprüfen. Ein aufzubauendes Messnetzraster mit 
einem geeigneten Mess- und Betriebskonzept, verteilt über die gesamten Stadtteile, muss und 
kann gesicherte Aussagen über Immissionsbelastungen durch Ultrafeinstäube und deren 
Quellen erlauben.  
 
[restlicher Text gestrichen] 
 
...    
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Rutschfeste Gestaltung der Kupferbergterrasse  

(SPD, GRÜNE, CDU, FDP, ÖDP; LINKE) 
Vorlage: 0392/2024 

 
Herr Remy begründet den Antrag und hofft bei einer bürgernahen Verwaltung um 
entsprechendes Handeln der Stadt. 
 
Der Vorsitzende bestätigt die Gefährdung, so dass auch bei einer generell geplanten Sanierung 
der Kupferbergterrasse eine vorgeschaltete Übergangslösung erforderlich sei. 
 
Herr Dr. Höffer-Mehlmer nahm nicht an der Abstimmung teil. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Beschlussvorlagen                                                     
 
 
 
Punkt 16 Werberechte; 

Festlegung der Leitplanken des neuen Werberechtskonzeptes und 
Durchführung der Ausschreibung der Werberechte auf städtischen 
Grundstücken für den Zeitraum 01.01.2026 bis 31.12.2040 
Vorlage: 0300/2024 

 
Aufgrund fehlender Informationen (z.B. Standortliste) und noch vieler offenen Fragen soll 
keine Abstimmung erfolgen. 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner bemängelt, dass die Haltestelle “Rosengarten” nicht barrierefrei sei und sich 
dies für gehbehinderte Personen schwierig gestalte und Stolperfallen existieren. Durch falsch 
geparkte PKW bestehe auch bei der “Jägerstraße” Sturzgefahr, da die Busse diese Haltstelle 
oftmals nicht korrekt anfahren können. 
Der Vorsitzende bestätigt dies auch für den Bereich Philippsschanze. Hier müssten die 
Kontrollen von der Verkehrsüberwachung intensiviert werden. 
 
Eine Einwohnerin berichtet über Unstimmigkeiten zwischen Fußgänger:innen und 
Fahrradfahrer:innen entlang der Göttelmannstraße, auch im Hinblick auf die existierenden 
Piktogramme auf der Straße und der Entwidmung des Fahrradweges. 
Der Vorsitzende verweist in diesem Zusammenhang auf die Verkehrskommission.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Bretzenheimer Straße Verkehrsberuhigung (ÖDP) 

Vorlage: 0387/2024 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Bretzenheimer Straße Messdaten (ÖDP) 

Vorlage: 0388/2024 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 8 Glasfaserausbau in der Oberstadt (SPD) 

Vorlage: 0390/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 27.02.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Behandlung von Fahrradstraßen bei Schnee und Eisglätte (CDU) 

Vorlage: 0391/2024 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 60 Jahre Berliner Siedlung (ÖDP) 

Vorlage: 0010/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 22.01.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.2 Verkehrs- und Parksituation in der Gottlieb-Daimler-Straße und 

Carl-Benz-Straße (ÖDP) 
Vorlage: 0012/2024 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 22.01.2024. 
 
Da hier viele Fremdparker:innen existieren, müsse das Verkehrsüberwachungsamt in dem 
Bereich häufiger kontrollieren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.3 Kaffee & Kuchen am Planschbecken (GRÜNE) 

Vorlage: 0020/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 16.01.2024.  
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Punkt 11 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1281/2023 SPD, 

Ortsbeirat Mainz-Oberstadt; 
hier: Schattenplatz, Spielplatz "Am Planschbecken" 
Vorlage: 0281/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 06.02.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Frau Wolf-Rammensee erinnert an die noch offene Anfrage “Barrierefreier Zugang zur 
Lutherkirche Mainz-Oberstadt” (Vorlage 0009/2024).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Besuch Ronald McDonald-Haus am 20.03.2024 
 
Für den Besuch beim Ronald McDonald-Haus am 20.03.2024 um 17:30 Uhr folgt noch eine 
Einladungsmail vom Vorsitzenden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Baumfällung am 19.02.2021 - Am Linsenberg 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 21.02.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende informiert über zur Verfügung stehende Stadtteilmittel 2024 in Höhe von 
3.676,25 €.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.4 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitglieds 
 
Der Vorsitzende verabschiedet das Ortsbeiratsmitglied Herrn Jonas König, da dieser zum 
01.03.2024 in den Ortsbezirk Hechtsheim umzieht. 
Er bedankt sich für die geleistete Arbeit und wünscht ihm für die Zukunft alles Gute.   
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Ende der Sitzung: 21:20 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Daniel Köbler, MdL gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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